



ASSEMBLÉE NATIONALE

12ème législature

réforme

Question au Gouvernement n° 1997

Texte de la question

PREMIER BILAN DE LA REFORME DE L'ASSURANCE MALADIE

M. le président. La parole est à M. Jean-Marie Rolland, pour le groupe UMP.

M. Jean-Marie Rolland. Monsieur le ministre des solidarités, de la santé et de la famille, l'été dernier nous avons adopté l'indispensable réforme de l'assurance maladie afin de sauver ce système qui était menacé par l'explosion des dépenses et un déficit abyssal.

Cette réforme se met en place et, avant-hier, la Caisse nationale d'assurance maladie a publié ses premières statistiques sur l'évolution des dépenses de santé au cours des derniers mois. Les chiffres annoncés semblent confirmer une tendance positive de maîtrise des dépenses pour les premiers mois de l'année, notamment dans le domaine des soins de ville où le rythme de hausse observé est inférieur de un point à l'objectif que nous nous étions fixé pour 2005.

Monsieur le ministre, pouvez-vous confirmer cette tendance ? Quel est votre sentiment sur l'évolution à attendre dans les prochains mois ? (*Applaudissements sur plusieurs bancs du groupe de l'Union pour un mouvement populaire.*)

M. le président. La parole est à M. le ministre des solidarités, de la santé et de la famille.

M. Philippe Douste-Blazy, ministre des solidarités, de la santé et de la famille. Monsieur le député, la meilleure réponse à apporter à ceux qui pouvaient douter de l'efficacité de la réforme de l'assurance maladie, ce sont les chiffres, non pas ceux du ministère de la santé, mais ceux qui viennent d'être publiés par la Caisse nationale d'assurance maladie des travailleurs salariés.

D'abord, ils montrent que les résultats obtenus durant le deuxième semestre de 2004 sont tels que l'augmentation des dépenses d'assurance maladie est inférieure à 4,9 %. Cela faisait cinq ans que l'on n'avait pas observé un tel rythme ! (*Applaudissements sur plusieurs bancs du groupe de l'Union pour un mouvement populaire.*)

Ensuite, s'agissant des mois de janvier et de février 2005, les résultats continuent à aller dans le bon sens, car, pour la première fois depuis quinze ans, les dépenses de ville n'augmentent que de 1,6 %, à comparer aux 6 %, 7 %, 8 % d'augmentation générale. Par ailleurs, le nombre des arrêts de travail diminue de 5 %, ce qui n'avait encore jamais été le cas. (*" Très bien ! " sur plusieurs bancs du groupe de l'Union pour un mouvement populaire.*)

Je remercie les Français et les professionnels de santé qui ont compris que l'on ne pourrait sauver l'assurance maladie, à laquelle nous sommes tous ici très attachés, qu'en changeant les comportements.

Face aux résultats moins bons de l'hôpital, je remercie la communauté hospitalière de travailler avec nous pour que chaque euro dépensé à l'hôpital public le soit efficacement.

Enfin, lorsque l'on a le courage de faire des réformes, on en recueille toujours les résultats, et je me tourne là vers ceux qui n'ont pas eu le courage d'agir pendant cinq ans et qui n'ont toujours rien à proposer.

(*Applaudissements sur les bancs du groupe de l'Union pour un mouvement populaire.*)

Données clés

Auteur : [M. Jean-Marie Rolland](#)

Circonscription : Yonne (2^e circonscription) - Union pour un Mouvement Populaire

Type de question : Question au Gouvernement

Numéro de la question : 1997

Rubrique : Assurance maladie maternité : généralités

Ministère interrogé : solidarités, santé et famille

Ministère attributaire : solidarités, santé et famille

Date(s) clé(s)

Question publiée le : 24 mars 2005

La question a été posée au Gouvernement en séance, parue dans le journal officiel le 24 mars 2005